
令和５年１１月分（５件） 

 

【大学生の通学支援について】 

内容 お世話になります。 

 私には現在、大学生の子供が 1 人と、来年大学生になる子供が 1 人います。大学生の

子供は自宅から習志野市内にある大学に公共の交通機関を利用して、通学していますが、

毎月かなりの額の交通費となっています。 

 本人は館山から出る気持ちはなく、卒業後に於いても館山に住み働く事を希望してい

ます。この様な若者に、他市町村は（鋸南町等）通学支援金の助成を交付していますが、

館山市はありません。ないどころか、何度も館山市役所や市の議員さんにお伝えしても

検討していることすら聞こえてきません。 

 市長は館山市が抱える一番の課題は『若者の流出』『若者世代の減少』とあります。 

 検討していただきたくお手紙としました。よろしくお願い致します。 

 
【R5.11.7受理】 

回答 このたびは貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 ご指摘にもありましたとおり、館山市は「若者世代を中心とする域外流出・人口減少

を食い止め、将来にわたり安心して住み続けることができるまちづくり」を重点施策と

して位置付け、２地域居住を含む移住・定住施策や企業誘致などに取り組んでいますが、

若い世代が館山に住み続けながら通勤・通学ができる環境づくりも大切であると考えて

います。 

 全国的に見ても、通勤・通学に係る支援制度を設けている自治体は数多く存在します。 

 館山市の財政状況が厳しい中で、財源確保などの課題はありますが、今後、近隣の鋸

南町をはじめとする導入自治体の事例を研究しながら、館山市への制度導入について検

討していきたいと考えていますので、何卒よろしくお願い申し上げます。 

 

                        【R5.11.14回答】 

 

【沿海沿い遊休地の採草放牧場化】 

内容 風雨被害多発の沿海沿いは営農業態が限られる。牧草種の選択で採草地化し放牧場化

したい。そこに国が推進したい黒毛和牛肥育特化の共用放牧場付き合同牧舎を建て、独

立を担保できる区分貸しで提供したい。ここで言う共用とは賃貸による共同利用であり

所有する共有ではない。 

 合同牧舎とは複数の個人による集結で、個々の区分牧舎内での肥育等、独立経営を基

本に給餌や衛生作業を協働でできる施設を言う。農地や牧舎の単独の譲受での第三者継

承には多額な債務を背負わなくてはならないが、素牛の手当だけでの初期投資で新規参

入できる手段の提供は全国に未だない。 

 国道 410 号線沿いの海岸に向け、用地提供が一帯化手当できる集落から農地バンク介

在で用地を手当てされれば囲い柵投資の軽減化もできる。当初は市の主導で採草地化し

畜産団体へ管理委託したい。採草地化の現状を示し、区分貸し合同牧舎の計画図をネッ

ト公開し、数名の新規参入希望者が出てから着工すればよい。その一角に跡取りの農家

を招致できれば肥育技術の直伝も可能だ。 

 包括的区分賃貸料収入の一部を地代として地主に払い、合同牧舎の償却ができる共用

放牧場付き区分牧舎の賃貸料設定になる。初期投資が回収できる施設の提供なら順次、

共用放牧場付き合同牧舎の提供を反復し継続したい。数名の新規参入者の内、例え一名

でも規模拡大化の定着盛業者が出ればよい。副業化したり廃業される新規参入者も債務

を背負っていないので多額な債務返済のため、東京等都心に回帰することなく移住先の

貴市に定住し続けることができる。 

 貴市にとっての究極の目的が達成できれば良しとしたい。畜産業という体力の欠かせ

ない業態経験者ならどんな職業にも耐えることができるだろう。全国どこにもない肉用

牛経営への新規参入手段の提供が貴市にとって欠かせない若い定住者の確保になれば結



果として市の存立に有効な投資となる。 

 今後の共用放牧場付き合同牧舎の提供は風力発電事業者誘致の付帯条件とすれば大企

業による放牧場経営という新規ビジネスへの夢のある投資となるかもしれない。 

 

                                【R5.11.7受理】 

回答 この度は「市長への手紙」をいただき、誠にありがとうございます。 

 採草地化による遊休農地の活用、共用放牧場付き合同牧舎の提供による定住促進、放

牧場経営への風力発電事業者（大企業）の参入等、貴重なご意見をいただき、ありがと

うございました。 

  

                        【R5.11.15回答】 

 

【パレードについて】 

内容 さかなクンが名誉市民なのにパレードに呼ばれなかったととってもがっかりしていま

す。 

何故呼ばれなかったのでしょうか? 

 質問する場所がわからなかったのでここに書き込みました。 

   

【R5.11.13受理】 

回答 『館山チアアップ・千葉県誕生１５０周年記念パレード』の出演者については、主催

者である県と相談しながら、地元の学校や県内外で活躍する団体から選定したところで

す。 

 今後も，市が主催するイベントの開催の際には，さかなクンをはじめとした，館山市

と縁のある方の出演を検討してまいります。 

 

【R5.11.21回答】 

 

【児童、生徒の区域外就学について】 

内容 

 

 

 

現在他市の小学校に区域外就学をしている児童の親ですが、自分の子は喘息があり、

指定校の中学校まで自転車通学が難しい(自転車を漕ぐだけで、息が苦しくなってしまい

ます。)為他市の中学校に区域外就学を希望しましたが、不許可でした。 

 館山市教育委員会のスクールバス担当の職員にスクールバスを要請しましたが、バス

を出す距離ではないとの事でした。 

 朝は送迎出来ず、帰りが路線バス(両親共働きで父親は 18時まで勤務で母親は下の子

が障害があるので、そちらを迎えに行くと、指定中学校まで迎えは不可。)は本数もなく、

帰りが喘息(冷たい風や空気を吸うだけで咳が止まらなくなります。)が出るのに歩いて

帰れと言うのでしょうか。またてんかんも持っているので、現在は薬で抑えていますが、

非痙攣性てんかん発作もあるのでとほ下校になると、発作が起きてもわからず、道路に

寝てしまう事が考えられます。 

 なぜ地区の児童、生徒に対して配慮をしてくれないのでしょうか？ 

 

【R5.11.23受理】 

回答 

 

 

 

この度は、「市長への手紙」をいただき、誠にありがとうございます。 

 通学区域内における中学校への通学についてですが、館山市では中学生は、国の６キ

ロメートル以上の基準を緩和し、通学距離が４キロメートル以上となる生徒に対して、

スクールバスの運行や、路線バス運賃に対する通学費補助金を支給するなどの遠距離通

学支援を実施しています。 

 ご指摘の地区は、指定小学校へ通学する児童の皆さんが遠距離通学対象となっており、

宅地開発の影響による居住者の増加を考慮し、令和５年度からスクールバスの運行を開



始したところです。 

 お問合せいただきました、指定中学校ですが、学区全域が半径４キロメートル以内に

なっていることから、遠距離通学支援対象とはなっていません。また、市内全域で個別

に特例的な通学支援を行うことは、市民の皆様に多額のご負担をいただくことや、公平

性の観点からも、実施することは難しい状況です。 

 個別の事情に応じた通学支援については、実施が難しい事項ではありますが、市とし

ては現在、子育て環境の充実のため高校３年生までの医療費支援も行っています。今後

も子育て支援の充実のため努力してまいりますので、ご理解いただきますようお願いい

たします。  

 この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 

【R5.11.30回答】 

 

【個人情報厳守の件】 

内容 

 

過日 10月に実施された大腸癌検診の結果がまだ郵送されて来ないので健康課に問い合

わせたところデーターを調べてみるので名前と生年月日を教えて下さいとの事… それ

事態は良いのですが、あろう事か検査結果を口頭で伝えてきました。大事な検査結果を

口頭で伝えるなんてあり得る事ですか？ 陰性だから良かったですが、もし陽性だった

らショック受けますよね。唖然としました。結果は本人だけが分かれば良いのですから。

謹んで頂きたいと思いました。 

 

【R5.11.27受理】 

回答 

 

この度は「市長への手紙」をいただきありがとうございます。 

当市職員の対応により不愉快な思いをされたこと、深くお詫び申し上げます。 

今回のご連絡で担当課の対応がわかり、改善点をみつけることができましたこと感謝

しております。個人情報保護の徹底について改めて指示しました。 

この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 

【R5.12.5回答】 

 


